



La Gazette d'ANKADIBE

Association ANKADIBE intervient à Madagascar auprès des populations rurales en situation de détresse et de misère afin de répondre à leurs besoins vitaux (eau potable, éducation, soins dentaires,...).

Meilleurs vœux de bonheur pour 2018

Le Mot du président

Arahaba tratry ny taona* Bonne année !

Quelle joie de voir le sourire éclatant de nos partenaires malgaches, enfants et parents, quand, enfin, nos projets communs se réalisent !

Je vous remercie chaleureusement pour votre soutien constant à nos actions à Ankadibé et dans les villages voisins.

Votre engagement solidaire nous permet, chaque année, de réaffirmer le nôtre.

Alors, si vous avez un projet solidaire ou envie d'effectuer un voyage différent, n'hésitez pas à nous en faire part. Nous sommes là pour vous aider à réaliser vos envies.

Je vous souhaite tout le bonheur possible.

Jean Yves GUITTONNEAU



« Ensemble, agissons ici pour faire bouger là-bas ! »

La jeunesse engagée dans l'humanitaire !

L'OUED est une association à but non lucratif constituée d'étudiants en dernière année de chirurgie dentaire de Nantes. Depuis 2012, l'OUED agit à Madagascar en partenariat avec l'association Ankadibe.

Leurs objectifs sont de réaliser les soins de première nécessité, soulager les douleurs, sensibiliser à l'hygiène bucco-dentaire et réhabiliter prothétiquement les patients édentés.

La mission 2018, constituée de neuf étudiants, deux professeurs et d'un prothésiste, partira en mars. Je serai avec eux pour superviser l'organisation. Pendant quinze jours, nous allons renforcer nos actions dans les deux villages autour d'Antsirabe, Ilempona et Miaramamindra,

Ensuite nous irons au village de Kelisoa, une nouvelle destination, situé à 40km à l'ouest de la capitale, et nous finirons à Ankadibe, berceau de l'association.

Pour préparer la mission, les étudiants, en dehors de leurs études et des stages dans les hôpitaux, doivent trouver le moyen de financer leur projet et l'achat des médicaments et des consommables (gants, compresses,...). De son côté, l'association Ankadibe coordonne, organise la logistique, s'occupe de la communication des dates d'action et des lieux en lien avec les responsables locaux (information des villageois, réservation d'hôtel et de transport)



Un grand MERCI pour cet engagement humanitaire.

Marion Meunier, jeune bénévole.

Marion est en Master Sciences Politiques à l'université de Lille 2. Elle a connu notre association par le biais d'Omar Bonneau qui a fait un stage à Ankadibé en 2012 pour son cursus universitaire.

Marion a passé deux mois au village en contact avec la population. Elle a participé à toutes les activités, enseigné le français dans les écoles primaires d'Ankadibe et de Mamory et au collège d'Ambato, aidé les enseignants dans leur travail et elle a aussi animé un atelier de français pour les adultes.

Elle est organisée, responsable, dynamique, patiente et a le sens du contact. Elle a été vite adoptée par les enfants qui l'entourent et qui l'admirent en même temps.

Bref, elle a été formidable !. **MERCI pour tout et à bientôt Marion.**



Accès à l'eau potable : problème/solution

• Ankadibe : manque d'eau

L'eau potable est arrivé au village d'Ankadibe en 2007. A l'époque, il n'y avait que 150 habitants au village. Les actions entreprises par l'association (cantine scolaire, bibliothèque, électrification par panneaux solaires,...) ont amélioré la qualité de vie des villageois. En dix ans, la population a triplé, et les jeunes sont revenus au village. Le débit de l'eau n'est alors plus suffisant !

Après consultations et recherches, une famille possédant une source sur leur terrain est d'accord pour qu'on l'utilise comme solution au manque d'eau.

Doudou, notre maître d'œuvre a fait l'étude de ce nouveau projet (prise d'eau à la nouvelle source, traçage de la conduite d'eau, construction d'un réservoir intermédiaire) Il sera relié à l'ancienne structure. Pour la réalisation de ce projet, nous travaillons avec l'association ADRAR (47).

Depuis octobre, les villageois ont débuté les travaux de terrassement, de creusement des tranchées,...

• Mamory : pannes causées par la foudre

L'accès à l'eau potable a été réalisé en 2015 sur le principe du pompage solaire avec la participation d'ADRAR, notre partenaire.

Mamory est situé en haut d'une montagne. Manque de chance, de 2015 à 2016, la foudre est tombée quatre fois sur le château d'eau, faisant ainsi sauter le circuit électrique, et nécessitant des réparations assez coûteuses. A chaque panne, ADRAR nous a aidé à la résolution du problème.

Un grand MERCI à ADRAR pour leur soutien !

Nous sommes vigilants à la pérennisation des installations, à l'écoute et sensible au bien-être des villageois.

Recherche de sponsor pour l'envoi de l'équipement du terrain de football

Le terrain de football est un projet amorcé par les 5 jeunes de Saint Aignan en 2015 : l'association cherche des partenaires pour l'équipement et les villageois créent, nivellent et aménagent le terrain.

Pour ce projet, nous avons bénéficié du soutien du ROTARY CLUD de Pornic pour l'équipement (buts, traceur de lignes, filets,...) et du football club de Saint Aignan pour les maillots. Maintenant, il faut les envoyer à Madagascar par container.

Aidez-nous, nous avons besoin de vous et de vos idées !



Miandrizarra : réhabilitation de l'école primaire

Miandrizarra est situé dans une région très enclavée, constitué de 9 hameaux très dispersés, (900 habitants au total), très difficiles d'accès ; 3h de piste suivi de 1h de marche à pied. Le village est constitué d'une cinquantaine d'habitations, d'une maternité, d'un centre de santé et de vaccination et d'une école primaire avec 150 écoliers. Il y a ni courant ni eau potable au village. Les femmes et les enfants vont chercher l'eau dans la vallée.

L'école est en piteux état, le toit en tôle ondulée est troué de partout, les murs sont défraîchis et les tables et bancs en très mauvais état. D'après le chef de la Circonscription, l'entretien de l'école est sous la responsabilité des parents d'élèves.

Notre projet pour 2018 est de réhabiliter le toit de l'école, de rafraîchir les murs et d'équiper l'école de tables et chaises, pour une éducation digne de ce nom !



Ankadibe : Organisation de Voyages solidaires et équitables

Nous voulons partager avec vous la vie des villageois, participer à leur quotidien et découvrir les différentes actions que nous avons réalisées avec votre soutien. Nous voulons aller à la rencontre d'une population souriante et pleine d'ingéniosité à travers l'île et découvrir ce pays merveilleux pour sa faune et sa flore,

Voyage solidaire :

- **6% du montant de votre voyage** seront automatiquement reversés à l'association Ankadibe et **financent ses actions à Madagascar.**

Voyage équitable :

- Dans le cadre de votre séjour, les prestations sont réalisées par des **entreprises locales sans intermédiaire** (transport, hébergement et restauration).

Le parcours et le séjour sont modulables, durée minimale de 2 semaines. La date de départ se fait à la convenance d'un groupe d'au **moins 4 personnes**, tout en sachant que la meilleure période pour les séjours est d'avril à octobre. (pour éviter les cyclones et les grosses chaleurs)

Tous les voyages sont basés sur un séjour de **3 jours à Ankadibe** et complétés par des escapades pittoresques et variées dans les différentes régions de Madagascar.



L'île rouge ou l'île continent

Proposition de séjour

J1 : Départ de France, arrivée la nuit à Antananarivo.

J2 : Départ pour Antsirabe : sur la RN7, magnifiques paysages, rizières en palier. A Behenja dégustation de foie gras made in Mada. Visite de la ville d'Antsirabe, promenade en "pousse-pousse."

J3 : Départ pour Fianarantsoa, visite de la vieille ville avec des jeunes collégiens pour financer l'achat de leurs fournitures scolaires et pour pratiquer le français.

J4 : Fianarantsoa --> Ambalavao : visite d'un atelier pour papier Antaimoro, (papyrus), tissage de soie sauvage, puis parc naturel Anja géré par les villageois, les droits d'entrée servent pour l'éducation de leurs enfants et pour la maison de leurs seniors, l'occasion de voir les lémuriers dans leur milieu naturel. Retour à Fianarantsoa.

J5 : Fianarantsoa —> Manakara : Voyage par le train très pittoresque, plein de vie, vers la côte Est, coté océan indien.

J6 : Manakara : balade en pirogue, farniente, découverte de la ville,

J7 : Manakara -> Ranomafana : balade en forêt primaire, les paysans entretiennent les pistes et bénéficient de l'aide du parc, possibilité de profiter du bain thermal.

J8 : Ranomafana -> Antsirabe : visite d'un atelier de sculpture, et d'un fabricant de voitures et bicyclettes miniatures,

J9 : Antsirabe -> Antananarivo : visite des lacs Tritriva et Andraikiba, visite des fabricants de cocotes en aluminium,

de baby foot et de billards.

J10 : Antananarivo -> Ankadibe : piste avec des "nids de zébu" ou l'on admire la dextérité du chauffeur, paysage très vallonné, les enfants qu'on rencontre vous saluent en disant « salut Vazaha *» *blanc,

J11 à J12 : Ankadibe : à la découverte des réalisations de l'association (accès à l'eau potable, électrification, éducation,...) et à la rencontre des villageois.

J13 : Ankadibe -> Antananarivo : déjeuner à Croc Farm ; un mini zoo avec des lémuriers, des caméléons, dégustation de viande de crocodile... Ensuite trajet vers Route Digue, avec des cabanes pleines d'artisanat malgache sur 1km pour acheter des souvenirs.

J14 : visite du Palais de la Reine, Ambohimanga, berceau de la Royauté des Hauts Plateaux ,...

J15 : retour en France.

Conditions

Prix par personne au départ de votre ville environ 2500€

Notre prix comprend : le vol aller/retour de la ville de départ, l'hébergement, les repas, le transport, les visites et le service de guide.

Notre prix ne comprend pas : la chambre individuelle, les boissons, le visa d'entrée (25€) dans le pays.

Passeport valable plus de 6 mois après la date d'entrée.

Compagnie aérienne utilisée : Air France

Le parcours est susceptible de changements en fonction des impératifs locaux.

***Nous comptons sur votre aide ! Participez à nos actions !
Devenez partenaire d'Ankadibe !***

A vos agendas :

- Samedi 07 et dimanche 08 avril 2018 : **journées commerciales** Aigrefeuille sur Maine.
- Mardi 24 avril 2018 : **Assemblée Générale** ; Espace Vie Locale Saint Aignan Grand Lieu, 19h.
- Vendredi 12 octobre 2018 : **SOIREE SPECTACLE**, salle Héronnière Saint Aignan Grand Lieu, 19h.
- Novembre/décembre : **marchés de Noël** (dates et lieux à déterminer)



Les ressources

- **L'adhésion annuelle** est de **20€ ou plus** si vous le voulez.
- **Le parrainage de repas** : **40€** (aide pour un repas par jour pour 1 enfant pour une année scolaire).
- **Les dons financiers.**

Chèque à l'ordre d'Ankadibe et adresser à :

Association Ankadibe
41 rue des frères Rousseau
44860 Saint-Aignan de Grand Lieu

La Gazette d'Ankadibe
Parution bi-annuel
Gratuit : **200ex**

**Rédaction et
mise en page
Fara**

**Photos :
Fara**

Votre soutien est indispensable pour la réussite de nos projets